

**ANALISIS HUKUM ISLAM TERHADAP TRADISI *MRUWAT*
KALA ATAS PERNIKAHAN ANAK TUNGGAL DI DESA
KEDUNGGUWO KECAMATAN SUKOMORO KABUPATEN
MAGETAN**

SKRIPSI

Oleh:

Imam Thobroni

NIM: C01212076



**Universitas Islam Negeri Sunan Ampel
Fakultas Syariah Dan Hukum
Jurusan Hukum Perdata Islam
Program Studi Hukum Keluarga
Surabaya**

2019

PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Imam Thobroni
NIM : C01212076
Fakultas : Syariah dan Huukum
Jurusan : Hukum Perdata Islam
Prodi : Hukum Keluarga
Judul Skripsi : Analisis Hukum Islam Terhadap Tradisi *Mruwat Kala*
Atas Pernikahan Anak Tunggal Di Desa Kedungguwo
Kecamatan Sukomoro Kabupaten Magetan

Dengan sungguh-sungguh menyatakan bahwa skripsi ini secara keseluruhan adalah hasil penelitian atau karya sendiri, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya.

Surabaya, 26 April 2019
Saya menyatakan,



Imam Thobroni
NIM. C01212076

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang ditulis oleh Imam Thobroni NIM. C01212076 yang berjudul “ANALISIS HUKUM ISLAM TERHADAP TRADISI *MRUWAT KALA* ATAS PERNIKAHAN ANAK TUNGGAL DI DESA KEDUNGGUWO KECAMATAN SUKOMORO KABUPATEN MAGETAN” ini telah diperiksa dan disetujui untuk dimunaqosahkan.

Surabaya, 25 April 2019

Dosen Pembimbing,



(H. M. Ghufron, L.C., M.HI.)

NIP. 197602242001121003

PENGESAHAN

Skripsi yang ditulis oleh Imam Thobroni NIM. C01212076 ini telah dipertahankan di depan sidang Majelis Munaqasah Skripsi Fakultas Syariah dan Hukum UIN Sunan Ampel Surabaya pada hari Rabu, 24 Juli 2019, dan dapat diterima sebagai salah satu persyaratan untuk menyelesaikan program sarjana strata satu dalam Ilmu Syariah.

Majelis Munaqasah Skripsi:

Penguji I

H. M. Ghufron, Lc, M.HI
NIP : 197602242001121003

Penguji II

Drs. Achmad Yasin, M.Ag.
NIP : 196707271996031002

Penguji III

Dr. Imam Amrusi Jailani M.Ag
NIP : 197001031997031001

Penguji VI

Moh. Faizur Rohman, MHI
NIP : 198911262019031010

Surabaya, 1 Agustus 2019

Mengesahkan,

Fakultas Syariah dan Hukum

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel

Dekan,



Dr. Masruhan, M.Ag

NIP : 195904041988031003



KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax. 031-8413300 E-mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Imam Thobroni
NIM : C01212076
Fakultas/Jurusan : Syariah dan Hukum/Hukum Perdata Islam
E-mail : kuchenks123@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Skripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)

Yang berjudul :

**ANALISIS HUKUM ISLAM TERHADAP TRADISI *MRUWAT KALA* ATAS
PERNIKAHAN ANAK TUNGGAL DI DESA KEDUNGGUWO KECAMATAN
SUKOMORO KABUPATEN MAGETAN**

Beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 3 September 2019

Penulis

Imam Thobroni

budaya lokal dan Islam”. Skripsi ini membahas tentang Budaya Jawa dalam tradisi perkawinan di Desa Cendoro merupakan budaya Jawa yang ditinggalkan oleh nenek moyang masyarakat desa tersebut yang realitasnya masih sangat diyakini oleh masyarakat Desa Cendoro dalam ritual upacara perkawinan yang meliputi: lamaran, nggawe dino menurut hitungan weton kedua mempelai, pemasangan tarub, mayangi dan mandi di sumur keramat, akad nikah, temu (panggih), ngabekten, nimbang atau pangkon, kacarkucur, dahar klimah, dan sepasaran.¹¹

Dan dalam skripsi yang ditulis oleh Kiki Wulandari pada tahun 2014 dengan judul “Tradisi ruwatan anak tunggal dan nilai-nilai Islam di dalamnya di Desa Karangpuri Kecamatan Wonoayu Kabupaten Sidoarjo”. Skripsi ini membahas tentang sejarah tradisi ruwatan anak tunggal di Desa Karangpuri yang masih sering dilakukan masyarakat dan menjadi hal penting bagi masyarakat desa tersebut.¹²

Secara umum, pembahasan dalam skripsi yang telah disebutkan di atas menyangkut masalah *mruwat kala* dan tradisi perkawinan yang terjadi dalam masyarakat tertentu. Dalam penelitian ini, penulis juga akan

¹¹ Eva Dwi Lestianah, “*Budaya Jawa dalam tradisi perkawinan di Desa Cendoro Kecamatan Dawarblandong Kabupaten Mojokerto : study akulturasi budaya lokal dan islam*” (Skripsi—UIN Sunan Ampel, Surabaya, 2012).

¹² Kiki Wulandari, “*Tradisi ruwatan anak tunggal dan nilai-nilai islam di dalamnya di Desa Karangpuri Kecamatan Wonoayu Kabupaten Sidoarjo*” (Skripsi—UIN Sunan Ampel, Surabaya, 2014).

cara ini diharapkan terdapat konsistensi analisis data secara keseluruhan. Karena mengingat penelitian ini bersifat deskriptif, maka di gunakan analisa data atau logika yaitu analisa induktif.

I. Sistematika Pembahasan

Agar pembahasan dalam Judul ini mempunyai alur pikiran yang jelas dan terfokus pada pokok permasalahan, maka penulis menyusun sistematika dalam lima bab dari Judul ini meliputi:

Bab Pertama, merupakan pendahuluan berisi tentang uraian latar belakang masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian serta sistematika pembahasan.

Bab Kedua, merupakan landasan teori yang membahas tentang perkawinan, adat ruwatan dalam pernikahan anak tunggal, *'urf*.

Bab Ketiga, merupakan hasil penelitian yang berisi tentang deskripsi tradisi *mruwat kala* atas pernikahan anak tunggal di Desa Kedungguwo Kecamatan Sukomoro Kabupaten Magetan, diantaranya mengenai: letak geografis, kondisi social dan kependudukan Desa Kedungguwo, deskripsi tradisi *mruwat kala* atas pernikahan anak tunggal.

dan berhubungan secara anarki tanpa aturan. Demi menjaga kehormatan dan martabatnya, sehingga hubungan antara laki-laki dan perempuan diatur secara terhormat dan berdasarkan rasa saling meridhai, dengan upacara ijab qobul sebagai lambang adanya rasa ridha-meridhai, dan dengan dihadiri para saksi yang menyaksikan bahwa pasangan laki-laki dan perempuan itu telah saling terikat. Bentuk perkawinan ini telah memberikan jalan yang aman pada naluri seks, memelihara keturunan dengan baik, dan menjaga kaum perempuan agar tidak laksana rumput yang bisa dimakan oleh binatang ternak dengan seenaknya. Pergaulan suami istri menurut ajaran Islam diletakkan di bawah naluri keibuan dan kebapaan sebagaimana ladang yang baik, yang nantinya menumbuhkan tumbuh-tumbuhan yang baik dan menghasilkan buah yang baik pula.

Di samping itu jika dilihat dari sisi pengertiannya, Zakiah Drajat berkomentar: bahwa perkawinan tidak hanya dilihat dari akad yang telah memenuhi syarat dan rukunnya serta diperbolehkannya laki-laki dan perempuan bersenang-senang (jima') saja. Tapi lebih menekankan pada akibat hukum akad tersebut. Di mana perkawinan tersebut ialah saling mendapatkan hak dan kewajiban serta bertujuan mengadakan hubungan pergaulan yang dilandasi tolong menolong. Karena perkawinan termasuk

dilakukan dengan lisan, inilah yang dinamakan akad nikah. Bagi orang bisu sah perkawinannya dengan isyarat tangan atau kepala yang bisa difahami.

Ijab dilakukan oleh pihak wali mempelai perempuan atau walinya, sedangkan Kabul dilakukan oleh mempelai laki-laki atau wakilnya. Menurut pendapat Hanafi boleh juga dilakukan oleh pihak mempelai laki-laki atau wakilnya dan Kabul oleh pihak perempuan (wali atau wakilnya) apabila perempuan itu telah baligh dan berakal dan boleh sebaliknya.

Ijab dan Kabul dilakukan dalam satu majlis tidak boleh ada jarak yang lama antara ijab dan qabul yang merusak kesatuan akad dan kelangsungan akad, dan masing-masing ijab dan kabul dapat didengar dengan baik oleh kedua belah pihak dan dua orang saksi. Hanafi membolehkan ada jarak antara ijab dan kabul asal masih dalam satu majelis dan tidak ada yang menunjukkan hal-hal yang menunjukkan salah satu pihak berpaling dari maksud akad tersebut.

Lafadz yang digunakan akad nikah adalah lafadz nikah atau *tazwīj*, yang terjemahannya adalah kawin dan nikah. Sebab kalimat-kalimat itu terdapat di dalam kitabullah dan sunnah. Demikian menurut Syafi'i dan Hambali. Sedangkan Hanafi membolehkan kalimat yang lain yang tidak dengan Alquran misalnya dengan

Dengan demikian biaya yang dikeluarkan untuk dalang tidak semahal biaya pertunjukan wayang yang lengkap. Upacara ruwat semacam itu disebut *ruwat dhalang kandha* (karena dalang hanya bercerita saja). Upacara ruwat bagi para pemeluk agama Islam yang ketat, agak berbeda pelaksanaannya dari yang telah diutarakan diatas. Perbedaan itu tidak hanya terletak pada unsur pokoknya saja, tetapi juga jenis sajiannya pun berlainan. Unsur pokok pada upacara ruwat ini bukan pertunjukan wayang kulit, melainkan pembacaan kitab Alquran sampai khatam, yaitu selesainya hingga 30 juz. Pelaksanaan diadakan pada tiap-tiap malam hari dan selesainya tergantung dari jumlah orang yang membacakannya. Kalau orangnya banyak maka upacara dapat selesai dalam dua atau tiga malam, akan tetapi ada pula kasus upacara yang harus selesai dalam tujuh malam.

Malam pembacaan terakhir merupakan acara puncak dari upacara. Pada malam itu diadakan sedekah dan sajian yang disediakan antara lain

- a. Air setaman di dalam belanga.
- b. Pisang raja setangkap (dua sisir).
- c. Sekul wuduk (nasi gurih).
- d. Ingkung ayam (daging ayam yang telah dimasak).
- e. Jajan pasar (macam-macam kue yang dibeli dari pasar).
- f. Sekul golong (nasi yang dibentuk setengah bulatan).
- g. Sekul tumpang (nasi yang dibentuk seperti kerucut).

Ruwatan dalam pandangan masyarakat Desa Kedungguwo Kecamatan Sukomoro Kabupaten Magetan merupakan salah satu tradisi nenek moyang yang berkembang untuk menjaga kehidupan manusia dari malah petaka, karena manusia hidup di dunia akan selalu berhubungan dengan alam dan makhluk lain, dan membutuhkan sebuah hubungan dengan melakukan suatu tradisi yang dapat menghubungkannya.

Ruwatan adalah tradisi Jawa yang sudah lama berkembang dan pada saat sekarang sudah mulai dimasuki tradisi Islam sebagai mana yang berkembang di Desa Kedungguwo Kecamatan Sukomoro Kabupaten Magetan.

Ruwat di dalam bahasa Jawa sama dengan kata *luwar*, berarti lepas atau terlepas. *Diruwat* artinya dilepaskan atau dibebaskan. Pelaksanaan upacara itu disebut *ngruwat* atau *ruwatan*, berarti melepaskan atau membebaskan, yaitu dibebaskan dari hukuman atau kutukan dewa yang menimbulkan bahaya, malapetaka atau keadaan yang menyedihkan.

Ngruwat dapat juga berarti dikembalikan atau dipulihkan pada keadaan semula, tetapi juga menolak bencana yang diyakini akan menimpa pada diri seseorang, mentawarkan atau menetralisasi kekuatan ghaib yang membahayakan.

Upacara *ruwat* yang biasa diselenggarakan orang hingga sekarang termasuk dalam arti yang kedua, yaitu suatu upacara yang diadakan sebagai

upacara itu, tetap harus sama seperti pada upacara yang lengkap, demikian perbedaannya hanya terletak pada acara pementasan wayangnya.

Di atas telah diuraikan bahwa pementasan merupakan unsur-pokok dalam upacara ruwatan. Untuk keperluan itu orang harus menyediakan biaya yang tidak sedikit, terutama bila mendatangkan dalang terkenal.

Maka bagi orang yang kurang mampu dimungkinkan untuk mengadakan upacara ruwat, hanya dengan mengundang dalangnya saja tanpa membawa wayang dan gamelan. Di dalam upacara itu dalangnya hanya bertugas sekedar bercerita saja mengenai riwayat dewa kala seperti yang terdapat dalam lakon Murwakala. Sesudah bercerita maka diadakan upacara pengguntingan rambut anak yang diruwat dan dengan itu selesailah upacaranya.

Dengan demikian biaya yang dikeluarkan untuk dalang tidak semahal biaya pergelaran wayang yang lengkap. Upacara ruwat semacam itu disebut *ruwat dhalang kandha* (karena dalang hanya bercerita saja).

Upacara ruwat bagi para pemeluk agama Islam yang ketat. Agak berbeda pelaksanaannya dari yang telah diutarakan diatas. Perbedaan itu tidak hanya terletak pada unsur pokoknya saja, tetapi juga jenis sajiannya pun berlainan.

Unsur pokok pada upacara ruwat ini bukan pergelaran wayang kulit, melainkan pembacaan kitab Al-Qur'an sampai khatam, yaitu selesainya hingga

30 juz. Pelaksanaan diadakan pada tiap-tiap malam hari dan selesainya tergantung dari jumlah orang yang membacakannya. Kalau orangnya banyak maka upacara dapat selesai dalam dua atau tiga malam, akan tetapi ada pula kasus upacara yang harus selesai dalam tujuh malam. Malam pembacaan terakhir merupakan acara puncak dari upacara. Pada malam itu diadakan sedekah dan sajian yang disediakan antara lain:

1. Air setaman di dalam belanga
2. Pisang raja setangkap (dua sisir)
3. Sekul wuduk (nasi gurih)
4. Ingkung ayam (daging ayam yang telah dimasak)
5. Jajan pasar (macam-macam kue yang dibeli dari pasar)
6. Sekul golong (nasi yang dibentuk setengah bulatan)
7. Sekul tumpang (nasi yang dibentuk seperti kerucut)
8. Lauk-pauk gubahan (macam-macam sayur yang direbus diberi ramuan sambal kelapa)
9. Rujak-rujukan (macam-macam buah, seperti mangga muda, mentimun, nanas dan lain-lain yang dipotong-potong dimakan dengan sambal).
10. Kue apem yang terbuat dari tepung beras, kolak adalah makanan yang dibuat dari irisan pisang dan ketela dimasak dengan santan dan gula.

Setelah selesai sedekahan, upacara dilanjutkan dengan pengguntingan rambut dan pemandian anak yang diruwat. Dalam upacara mandi, anak disiram

Perceraian Bapak Mulyadi dengan Ibu Saimah dilatar belakangi adanya hubungan yang tidak harmonis terutama pada hal hubungan intim diantara keduanya, setiap kali mau melakukan malam pertama Bapak Mulyadi merasa kalau ada yang mengganggu dengan selalu di hantui rasa takut setiap kali mau melakukan hubungan intim dengan istrinya, kejadian terjadi terus menerus dalam perjalanan pernikahan Bapak Mulyadi yang menimbulkan ketidaknyamanan dalam membina rumah tangga.

Kedua, peneliti mendapatkan juga keterangan dari Bapak Solikhin yang merupakan suami kedua Ibu Saimah.

Bapak Solikhin merupakan suami kedua dari Ibu Saimah. Seperti halnya Bapak Mulyadi, Bapak Solikhin juga tidak percaya dengan tahayyul dan masalah gaib dalam kehidupannya, sehingga baginya tidak perlu melakukan acara ruwatan dalam pernikahan, karena pernikahan adalah perintah Allah yang di dasarkan rasa saling suka dan percaya.

Bapak Solikhin juga berkeyakinan bahwa percaya pada Allah adalah paling utama dalam menjalani kehidupan berumah tangga. Jodoh, rizki dan kematian ditangan Allah bukan ditangan mahluk halus atau yang lainnya, jika Allah mentakdirkan tidak berjodoh maka seseorang tidak akan menikah. Disamping itu upacara ruwatan banyak mengeluarkan biaya dan prosesnya juga rumit, maka tidak penting untuk melakukan upacara ruwatan itu. Bagi

Dalam praktiknya, untuk mewujudkan keluarga yang bahagia banyak cara dilakukan oleh orang yang melakukan pernikahan, baik itu sebelum proses pernikahan atau setelah proses pernikahan, seperti apa yang dilakukan oleh masyarakat Desa Kedungguwo Kecamatan Sukomoro Kabupaten Magetan yang melaksanakan ruwatan pada pernikahan anak tunggal sebagai bentuk pencegahan terhadap malapetaka yang akan timbul pada proses perjalanan pernikahan yang dilalui karena dalam anggapan masyarakat Desa Kedungguwo Kecamatan Sukomoro Kabupaten Magetan anak tunggal yang menikah membawa potensi ketidak baikan maka perlu diruwat atau dibersihkan agar kelak tidak terjadi hal-hal yang tidak diinginkan dalam rumah tangganya, tradisi ini sudah berlangsung sejak lama dan banyak buktinya dalam kehidupan masyarakat Desa Kedungguwo Kecamatan Sukomoro Kabupaten Magetan yang tidak melakukan ruwatan mendapat malapetaka.

Melihat pelaksanaan adat ruwatan perkawinan anak tunggal di Desa Kedungguwo Kecamatan Sukomoro Kabupaten Magetan, peneliti menilai mereka tidak meninggalkan syarat-syarat yang ditentukan oleh para ahli fiqh. Yaitu seperti adanya ijab qobul, wali, saksi, dan mas kawin yang tetap dilaksanakan oleh masyarakat Desa Kedungguwo Kecamatan Sukomoro Kabupaten Magetan.

Begitu juga dari persyaratan yang harus dipenuhi calon mempelai pria dalam melakukan khitbah sebelum dilangsungkannya akad nikah, tidak ada

sungkem, seperti halnya tradisi ruwatan yang menjadi kepercayaan masyarakat Jawa juga telah menjadi media yang telah menjadikan adanya perpaduan antara Islam dan tradisi Jawa.

4. Analisis ‘Urf Terhadap Tradisi *Mruwat Kala* Atas Pernikahan Anak Tunggal Di Desa Kedungguwo Kecamatan Sukomoro Kabupaten Magetan

Hukum Islam tumbuh bersamaan dengan perkembangan Islam. Karena agama Islam adalah kumpulan dari beberapa unsur, akidah, akhlak, dan hukum atas perbuatan manusia. Hukum atas perbuatan ini telah terbentuk sejak zaman Rasulallah antara lain fatwa atas suatu kejadian berupa wahyu yang diturunkan Allah kepada Rasulallah serta dijelaskan dengan Sunnah beliau.

Seiring dengan hal tersebut hukum Islam telah berkembang sesuai dengan tuntutan perkembangan zaman. Yang mana dalam masalah kontemporer tidak ditemukan dalil secara *qat’i*. Maka dari itu, para ulama telah menetapkan beberapa dalil yang mana para mayoritas umat Islam tidak sepakat atas penggunaan dalil-dalil tersebut. Tetapi sebagian dari mereka telah menggunakan dalil-dalil ini sebagai alasan penetapan hukum syariat, dan sebagian yang lainnya telah mengingkarinya. Karena para ulama yang telah mengingkari dalil-dalil tersebut, mereka hanya menggunakan keempat dalil pokok yaitu: Alquran, As-Sunnah, *al-Ijma’* dan *Qiyas*. Adapun dalil-dalil selain empat tersebut adalah: *Istihsan*, *Maṣlahah Mursalah*, *Istiṣhāb*, ‘Urf, dan *Mazhab*

pelaksanaan adat ruwatan perkawinan anak tunggal di Desa Kedungguwo Kecamatan Sukomoro Kabupaten Magetan, maka masyarakat akan semakin merasa aman dalam melaksanakan tradisi yang telah berkembang sekian lama tanpa ada rasa takut akan melanggar ajaran agama Islam. Karena dalam pelaksanaannya sudah disesuaikan dengan nilai keislaman seperti doa yang dipanjatkan kepada Allah SWT dan tidak lagi menjadikan *Batharakala* sebagai sumber kesialan. Disinilah bisa dilihat tingkat fleksibilitas dalam Islam yang mencakup segala aspek kehidupan manusia.

Selain itu, secara luwes Islam memberikan warna baru pada upacara-upacara seperti ruwatan yang dilakukan masyarakat Desa Kedungguwo Kecamatan Sukomoro Kabupaten Magetan. Di dalam upacara selamatan ini yang pokok adalah pembacaan doa yang dipimpin oleh orang yang dipandang memiliki pengetahuan tentang Islam, apakah seorang *modin*, *kaum*, *kiai* atau *ustad*. Selain itu, terdapat seperangkat makanan yang dihidangkan bagi para peserta selamatan, serta makanan yang dihidangkan bagi rumah masing-masing peserta selamatan yang disebut sebagai *berkat*. Makanan-makanan itu disediakan oleh penyelenggara upacara atau sering disebut dengan *ṣahībul ḥajat*. Dalam bentuknya yang khas, makanan itu adalah nasi tumpang, ingkung bentuknya yang khas, makanan inti adalah nasi tumpang, ingkung ayam, dan ditambah ubarampe yang lain. Jumlah undangan *slametan* disesuaikan dengan

- f) Membakar kertas yang di dalamnya tertulis doa-doa atau mantra-mantra (berisi arab *raja* dan tulisan *honocoroko*), kemudian abunya dimasukkan ke dalam air. Kemudian air yang sudah dimasuki abu tadi dipercikkan di atas kepala anak yang diruwat tersebut.
- g) Kemudian dimandikan dengan air kembang tujuh rupa. Sebelum dimandikan tubuh anak tersebut akan dipakaikan kain putih/mori, dimana cara pemakaian kain putihnya seperti ihram.
- h) Kemudian dilanjutkan dengan pemotongan rambut.
- d. Selanjutnya doa yang dibacakan oleh Kyai, agar rumah tangga mereka bisa menjadi langgeng dan dijauhkan dari malapetaka.
- e. Setelah semua prosesi sudah dilaksanakan, kemudian baru ijab qabul.
- Ruwatan yang dilakukan adalah salah satu upacara yang tujuannya untuk menjaga keselamatan dari dua insan yang ingin membentuk mahligai rumah tangga sehingga awet sampai kakek nenek, dengan tidak ada gangguan dari manapun termasuk dari makhluk ghaib/*bathara kala* yang ada disekitar kita.
2. Dari penelitian di atas dapat disimpulkan bahwa kasus yang terjadi dengan Pelaksanaan Adat Ruwatan Pernikahan Anak Tunggal Di Desa Kedungguwo Kecamatan Sukomoro Kabupaten Magetan ini termasuk '*urf ṣahīḥ*' mengingat apa yang dilakukan dengan tradisi ini ternyata bisa

bertentangan dengan syariat. Maka dari itu, kita sebagai penerus generasi bangsa alangkah baiknya kita tetap menjaga dan melestarikan apa yang telah diwariskan kepada kita termasuk kebiasaan atau adat yang menjadi ciri khas masyarakat Islam di Nusantara.

2. Perlu dilakukan kajian khusus dalam menghadapi problem kontemporer yang berkaitan dengan hukum Islam. Karena dalam pernikahan khususnya tentang tradisi *mruwat kala*, masyarakat cukup beragam dalam mengemukakan pendapatnya. Jika dibiarkan akidahnya dapat melemah dan mengurangi keyakinannya kepada kekuasaan Allah Yang Maha Mengetahui Segala Sesuatu. Dalam menghadapi berbagai macam tradisi yang ada, hendaknya masyarakat tahu betul mana yang dapat menguatkan akidah dan mana yang dapat melemahkan akidah.

